

Nombre de alumno: Raúl Luna Estrella.

Nombre del profesor: Luis Miguel Sánchez Hernández.

Nombre del trabajo: Mapa conceptual.

Materia: Análisis de la Conducta.

Grado: 2°.

Grupo: Psicología.

Pávlov y el condicionamiento clásico

esperaban a salivar hasta que se les pusiera la comida en la boca,

empezaban a salivar en cuanto veían la comida.

Lo primero que debemos saber es que Pávlov no era psicólogo, era fisiólogo, y su interés principal se basó en conocer los aspectos fisiológicos que influían en los procesos digestivos. Para esto, Pávlov trabajó en el laboratorio con perros a los que alimentaba para poder evidenciar los procesos asociados a la digestión. En esta búsqueda de conocimiento y a partir de las observaciones exhaustivas que suelen hacerse en contextos de laboratorio, Pávlov se dio cuenta que los perros que había utilizado en los experimentos no

El estímulo incondicionado. El estímulo condicionado. La respuesta incondicionada. La respuesta condicionada.

El estímulo hace referencia a la situación, evento o elemento que genera una conducta. Incondicionado se relaciona con estímulos que provocan respuestas innatas, es decir, que previamente no se requiere de un aprendizaje o de un contacto con dicho estímulo consisten en una relación que se da de forma automática, no para que el organismo emita una respuesta ante su presencia.

estímulo que previamente no la generaba. Ejemplos de estímulos incondicionados son, cuando un médico golpea una de sus rodillas con un martillo, que alguien les sople un ojo, o el olor de la comida.

emplos en humanos de

Según lo anterior, son evidentes algunos elementos que son fundamentales en el proceso de condicionamiento clásico:

Siempre deben ser previamente identificados tanto los estímulos, como la respuesta que se quiere condicionar.

ementos básicos del

condicionada en la medida en que es provocada por un

que generaba una respuesta de sobresalto en el niño. Posteriormente,

intenso. Luego de varios ensayos, el niño emitía la conducta de El muñeco de peluche de araña no estuvo presente sobresalto ante la rata, sin necesidad de que se presentara el ruido.

ómenos asociados al condicionam ásico: generalización y extinción

Uno de los ejemplos de condicionamiento clásico que comúnmente es Un sujeto que es mordido por una araña, tiempo después conocido en el ámbito de la psicología, es el que desarrolló Watson con manifiesta no poder ver arañas de peluche porque le generan el niño Albert. Watson pretendió condicionar la respuesta de miedo de malestar y además dice que le aterra ver animales que tengan un niño. En primera instancia, el autor presentaba un ruido muy intenso pelos en las extremidades. presentaba una rata blanca (que inicialmente no generaba la respuesta

La respuesta que se va a condicionar es la misma que es provocada de forma automática, sólo que se vuelve

de sobresalto en el niño), e inmediatamente después generaba el sonido

ensayo y error lograban identificar qué debían hacer

en el momento en el que la araña real mordió al

sujeto, sin embargo, por compartir propiedades

el individuo la respuesta de miedo.

físicas con dicho estímulo, puede llegar a evocar en

aquellas conductas o movimientos que les permitían salir.

específicamente para lograrlo. Cuando los gatos eran

La ley del efecto de Thorno

nuevamente puestos en la caja, gran parte de la variabilidad conductual desaparecía, y únicamente quedaban seleccionadas a gratificaciones.

Skinner materializó la demostración de la ley del reforzamiento La Teoría del Aprendizaje de Thorndike representa la estructura instaurando el proceso de condicionamiento operante con la jaula E - R original de la Psicología del Comportamiento: El diseñada por él mismo y llamada caja de Skinner, cuando se aprendizaje, es el resultado de asociaciones formadas entre situaba a los gatos por primera vez, los animales emitían una estímulos y respuestas. Tales asociaciones o "hábitos" se variabilidad de comportamientos con el objetivo de salir, y por observan fortalecidos o debilitados por la naturaleza y frecuencia de las parejas E - R. El paradigma de la teoría E - R

estaba en el aprendizaje a partir de prueba y el error en el cual

las respuestas correctas vienen a imponerse sobre otras debir

cuando descubrió que la recompensa negativa (el rendimiento. castigo) no necesariamente debilitaba la unión y que

en alguna medida parecía tener consecuencias de

placer en lugar de motivar el comportamiento.

LEY DEL EJERCICIO Dice que cuando una conexión entre un estímulo y Sostiene que mientras más se practique el vínculo E - R Debido a la estructura del sistema nervioso, ciertas respuesta es recompensado (retroalimentación mayor será la unión. Como en la ley de efecto, la ley de seres aprende a escapar de una caja cerrada presionando una palanca dentro positiva), la conexión se refuerza y cuando es ejercicio también tuvo que ser actualizada cuando es humanos. Thorndike se interesó especialmente de la caia. Después de muchos procesos de ensayo y error, el gato castigado (retroalimentación negativa), la conexión se Thorndike encontró que en la práctica sin

nfluencia de la teoría con el aprendiza

debilita. Posteriormente, Thorndike revisó esta ley retroalimentación, no necesariamente refuerza el

APLICACIONES Y EJEMPLOS DE LA TEORÍA

Thorndike se basan en la hipótesis E - R. El creía que se en la aplicación de su teoría respecto a la aprende a asociar la presión de la palanca (E) con la apertura de la

LEY DE SIN LECTURA

se daba cuando el vínculo se establecía dentro de un adultos

establecía un vínculo neural entre el estímulo y la educación de las matemáticas, aprender a leer, puerta (R). Esta conexión E - R se establece porque provoca un estado respuesta cuando ésta última, era positiva. El aprendizaje medición de la inteligencia, y aprendizaje de satisfactorio que es escapar de la caja.

eliminando un estímulo que puede ser negativo o determinada, haciendo del estímulo una consecuencia de su realización de una conducta concreta, de manera que el consoliden, El refuerzo positivo es una técnica que se suele poco deseado para el individuo. Es decir, el refuerzo realización, con el fin de que el individuo disminuya la sujeto disminuya su frecuencia en prevención de dicha utilizar mucho en determinadas áreas como la educación, los negativo consiste en suprimir algo que genera frecuencia o deje de realizar la conducta en cuestión. De pérdida. El castigo negativo está relacionado con el ámbitos. Con este tipo de recurso lo que se pretende es que buscada. El proceso de reforzamiento negativo está presentar un estímulo desagradable cada vez que la las conductas deseadas o comportamientos se repitan y relacionado con el aumento de la probabilidad de persona haga la conducta no deseada. Se recomienda que consecuencia. Recuerden que, para castigo negativo, no

ámbito de la psicología con el objetivo de premiar aquellas pretende conseguir una conducta determinada aversivo para el sujeto ante la realización de una conducta deseado y reforzador por parte del sujeto ante la

El refuerzo positivo es un recurso que se utiliza mucho en el El refuerzo negativo es un sistema por el cual se El castigo positivo es aquél en el que se aplica un estímulo El castigo negativo se basa en la retirada de un estímulo

malestar al individuo cuando este realiza la acción este modo, el mecanismo básico del castigo positivo es decremento o la disminución de la conducta, a partir de la

orientados a mantener o a aumentar conducta. ocurrencia de la conducta, a partir de la sustracción se utilicen estimulaciones de forma coherente, de manera se habla de evitación o escape, esto es únicamente para ☐ Todos los procesos de castigo, siempre están orientados a disminuir la conducta. De este modo, es un error afirmar

siempre debe asociarse a la suma o adición de un estímulo afecta su topografía. La topografía se refiere a la naturaleza

medio de un proceso de castigo

☐ Lo negativo no se relaciona con lo malo o lo desagradable, siempre debe asociarse a la eliminación o sustracción de un

ementos a tener en cuenta en los procesos o dicionamiento operante

Todos los procesos de reforzamiento, siempre están

un niño, éste no solo repetirá esa respuesta, sino que Por evitación se entiende la realización de una también emitirá una serie de otras respuestas diferentes. El respuesta instrumental que evita la llegada de un reforzamiento positivo da como resultado un organismo estímulo aversivo. Un ejemplo de ello sería el joven que se quiere aumentar la conducta de una persona por activo. Esta propiedad del reforzamiento positivo juega una que coloca el ordenador dentro de su cuarto para

☐ Lo positivo no se relaciona con lo bueno o lo agradable

en la consecuencia

estímulo en la consecuencia.

Reforzamiento negativo

de las respuestas que en un conjunto componen a una

El efecto del reforzamiento positivo es elevar el nivel general Existen dos tipos de procedimientos de

de actividad del organismo. Si reforzamos una respuesta en reforzamiento negativo: la evitación y el escape.

parte importante en el moldeamiento. El reforzamiento que sus padres no lo molesten. Los estímulos

afecta no solo la frecuencia de las respuestas, sino también aversivos implican malestar físico y psicológico.

rmación de reforzadores

licionados positivos y negativ

siguiente respuesta.

El aparato de registro más comúnmente utilizado en el condicionamiento operante es el registrador acumulativo. Este aparato proporciona un gráfica del número (total) acumulado de respuestas en función del tiempo.

Durante una sesión experimental, el motor hace que el papel avance a una velocidad constante. Cada vez que se opera la palanca o la llave, la plumilla da un paso hacia arriba. De ese modo, el tiempo se mide a lo largo del papel (la abscisa), mientras que las respuestas son contadas a lo ancho (la ordenada). La gráfica resultante es un registro continuo de la conducta durante una sesión completa. Cuando la plumilla ha llegado a la parte superior del papel, generalmente después de 1000 respuestas, se regresa al extremo inferior y empieza a trazar otro registro comenzando con la

Registrador acumulativo. Conforme pasa el tiempo, el papel se va desenrollando por debajo de las plumillas. La ocurrencia de una respuesta hace que la plumilla marcadora de las respuestas avance un paso hacia la parte superior del papel. La ocurrencia de cualquier otro evento dentro de la sesión experimental, se puede indicar a lo largo de la línea horizontal en la parte inferior del registro o en la parte superior usando la plumilla